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省公安厅有关负责人本报接热线，强调落实刑事案件告知服务

不不管管案案子子破破没没破破，，都都要要通通告告进进展展
本报济南1月21日讯 “热

线中凡是群众有具体诉求的，采
取两个负责制，谁接电话谁负
责，哪个警种主管，哪个警种负
责，一定要将情况告知群众。”21
日下午，省公安厅党委副书记、
副厅长毕宝文来本报接听热线，
强调要落实刑事案件告知服务
制度，“不管案子破没破，都要向
百姓通告进展”。

21日下午2时，毕宝文与交
警、刑警、治安、经侦、法制、出
入境、食药环侦和消防等警种

的相关负责人刚坐下，电话就
响了起来。

“我和丈夫离婚了，儿子现
在跟着我，今年16岁，我想让儿
子随我的姓，不知道怎么办？”烟
台张女士打来电话询问给孩子
改姓的问题。“你儿子现在是未
成年人，按规定，他如果要改姓，
需要征得父母的同意。”毕宝文
进一步解释，“如果你儿子年满
18周岁，就可以按照自己的意愿
改姓。”

得到详细答复后，张女士

在电话中连声道谢。随后，毕宝
文找来负责户政业务的治安总
队副总队长陈爱国嘱咐说：“你
找人再打电话过去，告知张女
士修改名字需要携带哪些资
料。”

济南市历城区的崔先生打
来电话称，2007年5月11日，他拉
着一车烟在济青高速潍坊经济
开发区服务区休息时，车上价值
18万的烟被盗，案子到现在没有
进展。毕宝文说，高速公路盗窃
案件比较复杂，多数是流窜盗窃

团伙。“但是辖区公安机关应该
定期告知你案件的进展情况，让
你明白侦破的进展和难度，我会
督促相关部门关注这个案件。”
挂上电话，毕宝文让省公安厅副
巡视员刘成伟向潍坊公安部门
了解情况。

“案子可能由于种种原因
暂时没破，但是我们应该告知
当事人案件的进展情况，关键
是我们尽到心尽到力。”毕宝文
说。接听热线中，食药环侦总队
总队长张月波将接到的其他警

种负责的热线立即进行转接。
接到泰安一村支书涉嫌职务非
法侵占热线后，经侦总队副总
队长郝建拿起手机就与泰安警
方联系。

热线接听结束后，毕宝文召
集各警种负责人现场召开调度
会。“热线接听是一个很好的形
式，回答群众的咨询，解决群众
的诉求，也是一次受教育的过
程。”毕宝文强调，当天接听的电
话要逐一落实，谁接听谁负责，
相关警种对接负责。

尽快办出通行证

别耽误孩子去港澳

“心里一直堵得慌

现在释然了”

“我家的小卖部2011年夏天被
盗了，烟、酒、冰柜都没了。我向当地
派出所报了案，但是一直没给个说
法。”21日下午，家住邹城市的孟先
生打来电话。

“您先消消火，关于案件的进展
程度，我们会督促当地公安部门向
您做出解释并尽快办理，希望您理
解。”省公安厅副巡视员刘成伟向电
话那头的孟先生解释道。

孟先生依然挺激动，“这还没完，
我怀疑是同村的老同学偷了小卖部。
去年7月，我们又因为一些矛盾，打了
起来。双方都受伤了，各被拘留了5

天，我也觉得很不合理！”
“如果因为打架而构成轻微

伤，是要予以治安处罚的。如果您
对判决不服，可以提出复议。”刘成
伟说。

“但是我的个人意见，希望您能
听一听。大家都是街坊邻居，应该尽
量把关系处理好，生活中应该少一
点冲突，多一点平和，您说是不是？”
刘成伟接着说，“您可以找村委会或
者村里德高望重的老人，把两方的
矛盾调和一下。这快过年了，不要影
响了好心情。”

“我就是心里一直堵得慌，你这
么一说，我也就释然了，其实就是邻
里之间的纠纷，也没啥大事！谢谢
您！”听完这些话，孟先生转变了态
度。

21日下午，来自定陶的刘女士
打来电话称，由于户口的原因，她的
儿子办理港澳通行证遇到了难题。

“我和孩子爸爸的户口在定陶，孩子
的户口在菏泽城区。现在孩子去办
港澳通行证，结果出入境部门要求
孩子的户口要迁回定陶才能办理。”
刘女士在电话中说。

在仔细询问了刘女士儿子的户
口问题之后，毕宝文特意找来了出
入境管理局副局长赵建新，告知了
刘女士遇到的难题。

“如果刘女士说的情况属实的
话，她的儿子应该可以在菏泽城区申
请港澳通行证。我回去之后马上安排
工作人员督办一下。”赵建新说。

“如果能办就尽快给人家办出
来，别耽误孩子出去旅游。”毕宝文
特别嘱咐道。

醉驾、出入境、套牌车、盗窃……21日，省公安厅来本报接听热线，读者就自己身边的交
通、治安等热点问题打电话咨询，省公安厅表示，对于反映的问题，将尽快一一落实。

互动现场

为什么“劝架”也被拘
如果有异议可提供证据

“村民打架，我哥哥作为村支
书去劝架却被一起拘留了。这个
事你们能管管吗？”滨州市无棣县
的杨先生打来电话。

省公安厅法制总队政委徐曙
光在详细了解情况后向杨先生介
绍了司法过程：“公安机关办案肯
定要依据事实、证据，如果你对事
情有疑问，可以向公安机关反映，
并提供相应证据。此外，公安机关

完成调查后会移送检察机关进行
公诉，检察机关审查了公诉材料
后，认为事实清楚，达到构成起诉
标准的会受理，否则不予支持。如
果你的哥哥确实没有打架，公安机
关、检察院会还他清白，但如果在
劝架过程中，你哥哥偏袒一方对另
一方进行了殴打，甚至使对方受
伤，那就不是劝架了，就要付出法
律的代价。”徐曙光解释说。

能否联动高速打击套牌车
正考虑在省内实施

济南的李先生打来电话，“有
很多不法分子开着套牌、无牌车流
窜作案。据观察，在高速出入口，收
费员只收费，并不核实驾驶人和车
辆情况，让很多开套牌车的钻了空
子。是否可以考虑公安和高速收费
系统进行车辆信息联动？”

“您的提议很中肯，这种监管
漏洞确实存在，相关管理办法我
们正在规划中。”省交警总队秩序
支队支队长张成远介绍，目前，我
省在与河南、河北等地的省际高
速搭界处，已经与高速收费口进

行联动。“我们正在考虑与省内各
高速收费口进行信息联动，对打
击流动作案将起到一定作用。因
公安系统中的信息具有极高保密
性，相关办法还在酝酿中。”张成
远说。

“现阶段，车主一旦怀疑被
套牌，可以及时向交警部门说
明。交警部门会通过套牌系统
录入车辆信息，这样，各治安卡
口和交警的技术监控系统都会
收到套牌车辆信息，对车辆进
行监控。”张成远说。

醉驾被拘能否延期执行
判决后只能向法院申请

“前两天我因为醉酒驾驶被判
两个月拘役，法院判决书上说1月
27日执行。我有心脏病、高血压，最
近病情不好，能推迟几天、过了年
再服刑吗？”21日下午，济南的张先
生打来电话询问省公安厅交警总
队副总队长、车管所所长刘伟。

“现在您已经收到法院判决，
如果想要延期执行，只能向法院
提出诉求。如果您是在公安机关
拘留阶段，我们会督促相关部门
核实您的情况，尽量人性化执法。
但您现在只能找法院了。”刘伟向
张先生耐心解释。

热线聚焦

本版稿件采写
文/本报记者 杜洪雷 张亚楠
见习记者 韩笑
片/本报记者 周青先

省公安厅党委副书记、副厅长毕宝文接听热线。

多个警种的负责人接听热线。

接完热线后，毕宝文在本报立即现场召集各警种负责
人开调度会。
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4 货车行驶记录仪能换吗
货车需装特定品牌型号记录仪

济宁嘉祥的李先生打来电
话，自己买了一辆欧曼货车，车
上装了行驶记录仪，可近日去车
管所挂牌，却被要求花2800元换
另外一个牌子的记录仪。“自己
装的为啥不行？能不能不换呢？”

省公安厅交警总队副总队
长、车管所所长刘伟介绍说，根
据《山东省道路交通安全法实施
办法》，公路营运载客汽车、旅游
客车、危险物品运输车、重型载
货汽车、半挂牵引车等车辆，必

须安装使用行驶记录仪。因为交
警需要把记录仪的行车数据作
为监管处罚依据，为了确保车辆
安装的记录仪符合国家技术标
准，特意选定了特定品牌、型号
的记录仪。

毕宝文借此提醒各个总队
及相关部门负责人：“这个咨询
电话很有警示意义，我们不但要
依法执法，还要向群众解释清楚
执法依据。如果当初解释清了，
人家还会再打这个电话吗？”
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